
万璟华府位于奉化区中山东路与斗门路
交叉路口、奉化万达广场背后，由奉化富璟置
业有限公司开发建设。该小区共有 14幢楼
房，1000余户人家。

业主张先生于2017年3月购买了万璟华
府的房子。张先生告诉记者，当时万达广场快
封顶了，万璟华府的工地刚打好地基。小区位
置就在万达广场后面，他看中了这个地段以及
万达广场的商业辐射效应，加之小区和万达广
场的开发商都是同一家，信任他们楼盘销售广
告上所写的“国际名品，高端住宅；精工匠技，
气质卓然”的品质，便果断出手，花了近130万
元买了一套131平方米的房子。

和张先生一样，小区很多业主都是基于如
此考虑购买了万璟华府的房子，然而，到了
2018年12月下旬房子交付前夕，他们却发现
了不少问题：有的一楼大厅公共区域的墙面与
地面存在空鼓，墙上贴的瓷砖有的已经破损；
小区部分电梯狭窄，拥挤不堪；有的房间墙面
空鼓较多，卫生间漏水；小区地下车库地面破
损，漏水渗水严重……

记者在现场看到，被业主诟病最多的电梯

确实很窄。电梯口较小，冬天衣服穿得厚实，
只能容纳一人通行，而电梯轿厢的宽度跟电梯
口差不多，是狭长形的，和其他小区方正宽大
的电梯大不一样。

记者和几个小区业主乘坐电梯，号称载重
量800公斤、能容纳10人的电梯最多只能挤下
6个人，多一个就会报警超载。

在现场，一业主用卷尺测量了电梯门的实
际宽度，只有0.8米。轿厢内，加上防护板厚度
后，电梯的宽度约为1.1米，深度约为1.8米。

另一个业主给记者出示了他们在住建局
申请信息公开拿到的竣工图复印件，电梯的轿
厢设计是宽1.1米，深2.1米，净开门是0.9米。
现在实际电梯尺寸深度少了0.3米，电梯门实
际开口少了0.1米。

张先生对此不解：“竣工图是有关部门通
过竣工验收的最后一张图纸，也是与实物一模
一样的图纸，但为什么两者的差距竟有这么
大？这样的房子是怎么通过竣工验收的？”对
此，奉化区住建局相关部门的工作人员给予了
回复。他说，竣工验收是由建设单位组织设
计、施工、设备供应监理等部门进行的。
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电梯实际尺寸比竣工图小得多
奉化万璟华府问题多多遭业主质疑：
这样的房子是怎么通过验收的？

电梯比竣工图上的尺寸小一
号，地下车库和顶楼漏水严重，地
下车库尚未投入使用，地面就已破
损开裂......

连日来，记者接到奉化区万璟
华府多名业主反映，称他们两年前
在该小区购买的期房，到2018年
12月底交付时，发现有好多问题，
然而开发商为逃避违约金，赶在合
同约定的交付日期前强行交付。

记者近日前往实地调查发现，
该楼盘确实问题多多。

电梯实际尺寸比竣工图小

在地下车库，记者看到多处地面被挖掉重
修。一业主介绍说，主要是因为钢筋水泥铺设太
薄，还没使用就开裂，现在只好挖了重新修补。

在地下车库，记者看到车库的天花板上好多
地方都有渗水漏水的痕迹。业主告诉记者，此前
下雨天，车库都是积水，楼顶也一样，水排不出去。

记者跟随业主到了10号楼和14号楼的顶楼，
发现楼顶还有积水，有的排水孔被堵塞，有的排水
管口高出水面两三厘米。

在8号楼1楼，记者看到，楼梯正在维修，扶手
也没了。业主张先生解释称，这是因为楼梯旁的

走廊净宽太窄，按国家规定要大于1.2米，但实测
却不足1.1米。他们向开发商反映后，开发商将楼
梯扶手拆了，瓷砖敲掉，把楼梯改小，腾出空间做
过道。

一业主翻开购房合同告诉记者，合同约定的
交付期是2018年12月31日前。如果开发商延期
交付且不超过30日的，将按日以房价总款万分之
三的比例支付违约金给业主，也就是说，开发商每
日将向业主支付400元左右的违约金。“显然，在
一些工程都未完工的情况下，他们仓促交付就是
为了逃避这笔违约金。”

楼梯走廊尺寸不符合国家规定

2018年12月25日晚，小区部分业主自发
组织去售楼大厅找开发商协商。据参加协商的
业主提供的录像视频显示，开发商一直强调小
区的房子是符合国家规范的。这样的说法遭到
了业主们的反驳，对此，开发商工作人员表示：

“你如果不想要，可以退房。”
如此说法激怒了业主。在他们的要求下，

开发商最终同意，在小区的大屏幕公示房子存
在的问题和业主的诉求，并在三天后答复。

然而，大屏幕公示了一天，就停止了。开发
商与业主们约定12月30日上午在售楼部见面，
就相关问题给予回复。可那天业主们从上午9

点等到10点，开发商也没有人出面给他们说
法。

无奈之下，业主们只好前往相关部门反映
情况。奉化区信访局一名姓王的工作人员接待
了他们，要求每幢楼选一个业主代表，书面出具
业主诉求，对不符合规范的，要求开发商进行整
改。

当天下午，该工作人员前往万璟华府查看
业主们反映的情况，并就业主们反映最多的电
梯问题，查看了周边其他小区的电梯配置。陪
同查看的小区业主告诉记者，在所有小区的电
梯中，没有一家是这种尺寸的轿厢设计。

开发商：你如果不想要，可以退房

今年1月5日下午，在信访部门的召集和协
调下，奉化区住建局、规划局、消防队、市场监督
局等部门，与14个业主代表在岳林街道召开协
调会，就业主们反映的情况进行沟通。

据业主提供的录音资料显示，针对电梯问
题，相关人员认为，符合规范。至于载重量未达
标就报警超载的问题，有工作人员回应称，这些
电梯都是经过检验合格的，有载重量达标的检
验合格报告，可能是工作人员考虑到安全，将报
警标准调小了，后期将调节到位。

关于小区地下车库漏水、渗水和地面破损

等问题，有关部门表示这个问题确实比较严重，
会责成房开商进行灌浆处理，迅速整改。

昨天，记者采访了奉化富璟置业有限公司
销售总监王帅。王帅表示，就小区业主反映的
电梯实际尺寸和竣工图纸所标注尺寸不相符的
问题，昨天下午，奉化区住建局会同公司工程部
和部分业主代表前往现场查看，具体的商谈结
果将在一周后回复。目前，就业主反映的其他
问题，房产公司已经根据政府部门的要求成立
了质量投诉处，安排了专人和业主对接。

记者 张晓曦

有关部门：地下车库漏水等要立即整改
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地下车库顶面裂缝。

设置的担架电梯却放不进担架。


